

ERMUA
PROPUESTA DE MOCIÓN-DECLARACIÓN
DEPARTAMENTO Y CONSEJO MUNICIPAL DE IGUALDAD
8 DE MARZO DE 2016-DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES

EN DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS
MUJERES Y NIÑAS MIGRANTES Y REFUGIADAS

Este 8 de marzo de 2016, Día internacional de las Mujeres, siguen existiendo miles de razones para denunciar la discriminación, la explotación y la violencia a la que nos vemos sometidas las mujeres en el mundo por el simple hecho de ser mujeres.

Una de esas razones es la situación de las mujeres y niñas que, por diferentes motivos, se ven obligadas a abandonar sus casas y sus vidas para buscar refugio en otros países, y sufren agresiones físicas, violaciones, explotación, acoso sexual y todo tipo de violencias machistas por parte de hombres que se encuentran en su camino, incluidos los que deberían protegerlas y también los refugiados con los que tienen que compartir espacios. Una vez más, ellas se llevan la peor parte en esta situación de extrema gravedad que afecta a cientos de miles de personas.

Es sobrecogedor conocer los datos que manejan organismos oficiales y ONGs, que recogen los testimonios de las mujeres expuestas a todo tipo de violencia: centroamericanas que emigran a EEUU y son violadas en el trayecto, africanas que arriesgan su vida huyendo de la pobreza extrema y son confinadas sin ninguna seguridad en los centros de internamiento de personas extranjeras, mujeres y niñas que huyen de conflictos y guerras con el deseo de rehacer sus proyectos de vida, y desaparecen en el camino por la acción de mafias dedicadas a la trata de personas, sin que nadie haga lo necesario para acabar con esta barbaridad.

Las mujeres conocemos de primera mano lo que significa estar excluidas y ocupar un segundo lugar. Por eso seguimos denunciando este sistema patriarcal, base de la desigualdad de mujeres y hombres, y queremos hacerlo visible una vez más, este 8 de marzo, como muestra de nuestro total rechazo a cualquier sistema que establezca jerarquías entre los seres humanos, y menos por razón de sexo.

Queremos hacer un llamamiento a la comunidad internacional, para que respete los tratados internacionales y las normas comunitarias y nacionales sobre migración y refugio, y para que asegure y defienda los derechos humanos. Y también nos dirigimos a nuestra comunidad, para que se organice y se sume a la acción, en solidaridad con todas las personas afectadas, pero de forma especial con las niñas y las mujeres migrantes y refugiadas que sufren violencias machistas.

Una vez más, con motivo del Día internacional de las mujeres, el Ayuntamiento de Ermua subraya la importancia de que se apoyen las iniciativas y actos previstos para este 8 de marzo y todos los días del año, y se compromete a impulsar, apoyar y fortalecer el movimiento feminista y pro-igualitario, manteniendo programas y recursos y reforzando las alianzas necesarias para apoyar su acción.

Igualmente, seguirá apoyando una política local de igualdad, favoreciendo la participación sociopolítica ciudadana para conseguir la igualdad real de mujeres y hombres.